

Medienmitteilung

Sommer in Solothurn – Es geht was in der Öufi-Stadt

Solothurn/Bern, 7. August 2024 – Der Sommer in Solothurn wartet auch dieses Jahr mit Events für jeden Geschmack auf: Ob die Sommerfilme auf der Krummturmschanze oder die Sommeroper Selzach, Aareschwimmen oder Wake up and run oder doch lieber die Waldtage – in der Öufi-Stadt finden alle ihr passendes Programm. Auf der Agenda der Ambassadorenstadt dürfen natürlich auch die beliebten Barocktage nicht fehlen.

Solothurn weiss den Sommer zu zelebrieren. Die Angebotspalette reicht von sportlich bis kulturell und verspricht eine facettenreiche Zeit voller Highlights. Einheimische und Gäste finden auf jeden Fall den passenden Event.

Sommerkino im Alten Spital, 13. – 18.08.2024

Die Solothurner Sommerfilme sorgen alljährlich auf der Krummturmschanze für grosses Kino mit Perlen aus dem aktuellen internationalen Filmschaffen. Während sechs Abenden wird auf der Leinwand cineastische Unterhaltung der Extraklasse geboten. Für das passende kulinarische Angebot sorgen José Campos vom spanischen Verein «Asociación de Familia y padres de Alumno Solothurn», die Mitglieder vom insieme Träff und das Rocknrollkitchen-Team. Die Karte bietet eine breite Auswahl für jeden Geschmack – von Paella über Älplermakronen bis zum mediterranen Linsengericht. Nicht weniger abwechslungsreich präsentiert sich das Programm mit Filmschauplätzen an einem Strand der Normandie, in einer Perückenwerkstatt in Italien, einer Glückskekse-Fabrik in den USA, einer Landhausküche in Frankreich, einem Schulzimmer in Mexiko oder in einem Dorf-Pub in Nordostengland.

Sommeroper Selzach, noch bis zum 18.08.2024

Georges Bizet's Carmen gibt sich diesen Sommer ein Stelldichein im Passionsspielhaus. Die weltberühmte französische Oper erzählt die Geschichte der leidenschaftlichen Liebe zwischen einer ausserordentlich verführerischen, freiheitsliebenden Frau und dem spanischen Soldaten Don José – die Handlung spielt im sonnigen Sevilla und ist geprägt von Leidenschaft, Eifersucht und tragischer Liebe. Das Orchester steht unter der Leitung des renommierten Berner Dirigenten Kaspar Zehnder, Bühnenbild und Kostüme wurden von Oskar Fluri entworfen, während die Regie von der in Solothurn ausgebildeten international bekannten Schweizer Opernsängerin Maria Riccarda Wesseling übernommen wird. Wegen der hohen Nachfrage spielt die Sommeroper Selzach eine Zusatzvorstellung am 18. August 2024.

Aareschwimmen, 18.08.2024

2024 feiert das Aareschwimmen Solothurn sein 90-jähriges Bestehen. Dabei schwimmen die einen sportlich quer durch die schönste Barockstadt der Schweiz, während andere sich in einer Plauschgruppe von der leichten Strömung von der Badi bis zum Anlegersteg beim Solheure treiben lassen. Für alle, die zwar schwimmen können, aber nicht wissen, worauf sie in der Aare achten sollten, wird am 13. August ab 19 Uhr ein kostenloses Aare-Schwimmtraining von der SLRG Solothurn als Vorbereitung auf das Schwimmspektakel angeboten. Alles zur bewegten Geschichte des beliebten Volksschwimmens und zum Programm der aktuellen Ausgabe ist auf der Website Aareschwimmen zu finden.

Wake up and run, 23.08.2024

Wake up and run ist ein fünf Kilometer langer Lauf ohne Zeitmessung, welcher in 15 Schweizer Städten jeweils morgens um 05:30 Uhr stattfindet, um die eigene Stadt aus der Perspektive des Morgengrauens zu erlaufen. Im Anschluss an den Lauf folgt ein ausgewogenes Frühstück aus lokalen Produkten. Der Lauf startet in Solothurn auf dem Kreuzackerplatz, gefolgt von einem gesunden Take-Away Frühstück. Alle Teilnehmenden dieses einzigartigen Events erhalten zusätzlich zum Zmorge ein Wake up and run Sport-Technik-T-Shirt, einen wiederverwendbaren Becher sowie weitere Überraschungsgeschenke.

Solothurner Waldtage, 06. – 08.09.2024

Während der Solothurner Waldtage wartet ein einmaliges Walderlebnis im Brüelwald Selzach auf Interessierte: Auf der interaktiven Freilichtausstellung gilt es für Besucherinnen und Besucher aus allen Generationen den Wald zu entdecken. Unter dem Motto «Auf bald im Wald» soll ein emotionaler und bleibender Eindruck von der Wichtigkeit und Vielseitigkeit des Waldes und seiner Funktionen hinterlassen werden. Der Wald soll als faszinierender Lebens-, Wirtschafts- und Erholungsraum erlebt und die Gäste für einen respektvollen Umgang mit ihm sensibilisiert werden. Die Waldtage zeigen auf, wie der Klimawandel den Wald verändert. Verschiedene Anlässe und eine Festwirtschaft runden das Programm ab.

Barocktage Solothurn, 10. – 18.08.2024

Am 10. August 2024, werden die Barocktage Solothurn um 11 Uhr in der Jesuitenkirche Solothurn feierlich eröffnet. Nicht nur historisch wertvolle Erlebnisse, sondern auch lustvolle Geschichten, spannende Gerüchte und herrliche Gerichte prägen dieses vielfältige Spektakel, wenn Solothurn die von Lebenslust geprägte Epoche des Barocks hochleben lässt.

Eine passende Bildauswahl finden Sie [hier](#).

Für weitere Informationen und Bilder (Medien):

Ramona Bergmann, Medienstelle Solothurn Tourismus, c/o Gretz Communications AG,
Zähringerstrasse 16, 3012 Bern, Tel. 031 300 30 70
E-Mail: info@gretzcom.ch

Über Solothurn: Solothurn gilt als schönste Barockstadt der Schweiz. Eine idyllische Lage an der Aare, eine verkehrsfreie Altstadt mit Sehenswürdigkeiten in Gehdistanz, eine lebendige Gastronomie und Lädeli-Szene sowie spannende Museen, kulturelle Events und die beliebte Aare-Riviera machen Solothurn zum charmanten Reiseziel. Die Region ist geprägt von der Dreifaltigkeit von Stadt, Fluss und Jura mit dem Weissenstein. Die sehenswerten Bauwerke Solothurns stammen aus verschiedenen Epochen vom Zeitglockenturm aus dem 12. Jahrhundert bis hin zur barock-klassizistischen St. Ursen-Kathedrale. Bereits seit dem Mittelalter wird die heilige Zahl elf richtiggehend zelebriert: so ist Solothurn als 11. Kanton der Eidgenossenschaft beigetreten, die Kathedrale hat elf Altäre, elf Glocken und die Haupttreppe drei mal elf Stufen. Von 1530 bis 1792 residierten die Ambassadoren des französischen Königs in Solothurn, was die Architektur der Stadt stark beeinflusste. Prunkvolle Bauten im Barockstil wie das Palais Besenval, Schloss Waldegg und noble Patrizierhäuser sind dieser Zeit zu verdanken. Die Überreste der alten Stadtbefestigung stammen teilweise sogar aus der Römerzeit. Auf dem Weg von Aventicum nach Vindonissa und Augusta Raurica erbauten die alten Römer eine Brücke über die Aare und gründeten die Siedlung Salodurum, das heutige Solothurn. Die Stadt feierte 2020 und 2021 ihr 2000-jähriges Bestehen.